

Réseau Loyola Formation : une session joyeuse et studieuse

« Former et accompagner en confiance ». Tel était le thème au menu de la rencontre du réseau Loyola Formation qui a réuni près de 140 personnes du 21 au 23 janvier 2026 près de Bordeaux, pour échanger et se former.

L'objectif était d'approfondir la confiance vécue dans les relations avec les apprenants, avec l'ambition que ces derniers gagnent en confiance en eux-mêmes, dans les autres et dans l'avenir. Avec une douzaine d'intervenants, 31 bénévoles des Arpej et *Ensemble pour Apprendre 59*, 54 collaborateurs des écoles de production, 35 venant des centres de formation, l'édition 2026 a rassemblé 22 % de plus de participants qu'en 2025 et 13 % de plus qu'en 2024, confirmant l'intérêt pour les sessions annuelles dans notre réseau.

Nous avons vécu **une expérience profonde et conviviale** avec :

- L'introduction de Benoît de MAINTENANT sj, nous mettant en exercice et en mouvement, et éclairant la manière dont la confiance se joue à travers des bas et des hauts, et dans le choix de garder le cap d'un horizon de vie.
- L'écoute de paroles d'apprenants interpellantes : « *quand on me fait confiance, ça me donne de la joie, car c'est difficile la confiance* ».
- La visite de hangars de formation aéronautique impressionnantes, avec des aéronefs allant de l'hélicoptère Écureuil au Rafale.
- Une mémorable soirée conviviale : « la confiance en chansons ».
- L'intervention inspirante et engageante de Jérôme GUÉ sj nous invitant à travailler les attitudes de fond qui nourrissent une relation de confiance, avec la remise de la première édition du kit pédagogique ignatien « Bâtir une relation de confiance ».
- Un mot pour partir de Vincent LASCÈVE sj, nous invitant à l'émerveillement devant les résultats du pari de la confiance chez nos jeunes.



Les temps en petits groupes ont été privilégiés : travaux en atelier proposés le jeudi autour de 20 thèmes ; échanges quotidiens en sous-groupes. Des pistes se sont ouvertes pour chacun. Ainsi un participant confiait vouloir « accorder sa confiance, même aux jeunes les plus difficiles » tandis qu'un autre rappelait que « la confiance s'instaure dans la durée, qu'elle demande que nous veillions sur notre cœur (a priori favorable), que nous osions nous ouvrir à l'autre (parler de soi, reconnaître ses erreurs) pour lui permettre de s'ouvrir à nous, d'être patient et de persévéérer en dépit des revirements du jeune ».

Cet article donne l'occasion de saluer les partenaires qui nous ont soutenus, notamment : Apprentis d'Auteuil, ISFEC Bordeaux, Envol 33....

Juliette VALLÉE, déléguée générale et Christophe DUVAL-ARNOULD, coordinateur pédagogique, Loyola Formation